

Compte rendu du groupe de travail “ offre de formation “ du 4 mai 2015



L'Inspecteur d'Académie avait annoncé sa volonté de remettre en place la formation continue des enseignants à la rentrée 2015.

Courant mars il a adressé une circulaire aux formateurs potentiels (IEN, Conseillers pédagogiques, Maîtres formateurs, ESPE, CANOPE* et aux associations amies de l'école OCCE, ASL, MGEN ...).

Les champs de formation ont été définis en relation avec les priorités nationales, académiques mais aussi en fonction de besoins spécifiques relevés suite aux inspections départementales.

Le 4 mai dernier, tous les opérateurs de formation et les organisations élues en CAPD dont le SE-UNSA se sont réunis pour étudier les propositions de formation.

Il a été rappelé que les formations devaient répondre à 2 enjeux :

*Répondre aux besoins ressentis et exprimés par les enseignants

* Apporter la formation et l'information institutionnelle en lien avec le contexte des réformes en cours.

Trois types de formations sont proposés :



1 / stages départementaux à publics désignés ou à candidatures individuelles

2 / Formation M@gister

3 / animations pédagogiques de circonscription

Avant d'entrer dans le détail des formations proposées, le SE-UNSA s'est exprimé pour saluer le retour d'une vraie formation continue: les paroles se traduisent aujourd'hui par de vraies propositions.

Le SE-UNSA a rappelé plusieurs éléments :

Les attentes sont importantes sur le terrain : ces attentes sont essentiellement tournées vers des formations concrètes qui ne soient pas des moments dont l'on sort avec le sentiment d'avoir perdu son temps !

Le futur plan de formation doit pouvoir permettre de planifier les différents temps de formation tout au long de l'année et éviter la concentration de celle-ci sur un mois comme cela est le cas cette année.

Le SE-UNSA se félicite de l'apport de partenaires extérieurs (OCCE, CANOPE ...) . Depuis plusieurs années nous sommes en demande de partenariat avec ces derniers qui ont des compétences en matière de formation.

L'Inspecteur d'Académie a affiché une réelle volonté de

faire de l'année 2015/2016, une année où la formation continue des enseignants retrouve un nouveau souffle. Il a remercié tous ceux qui ont répondu à la commande.

Stages départementaux à public désignés (détail en annexe)

On retrouve dans ces stages tout ce qui concerne les formations qualifiantes (CAFIPEMF, CAPA-SH ainsi que la formation des directeurs dont la durée a été augmentée).

La nouveauté sera une formation dédiée aux chargés d'école. C'était une demande portée entre autre par le SE-UNSA en particulier pour ceux qui débutent sur ce type de poste.

S'ajoutent des modules de formation de formateurs ainsi que plusieurs modules à destination des nouveaux titulaires..

A noter l'intervention de l'autonome de solidarité sur un module dont le public est à préciser concernant “ les droits, les devoirs et els responsabilités des fonctionnaires “.

Enfin un module dédié à la laïcité et à la citoyenneté.

Pour la plupart de ces stages, un remplacement par des BD est prévu.

Pour le SE-UNSA le panel des propositions présentées est varié et semble répondre à des besoins exprimés dans les écoles.

Stages départementaux à candidatures individuelles (cf annexe)

On retrouve parmi les propositions, des modules autour du numérique, de la Laïcité et des valeurs de la République, le vivre ensemble, les pratiques culturelles, l'occitan.

En parallèle plusieurs modules concernent l'accompagnement dans des domaines spécifiques : sciences, nouveaux programmes.

Le catalogue est lui aussi varié et devrait répondre à des vrais besoins de la profession.



Formation M@gister

9 modules sont proposés dont 5 nouveaux. Ceux qui sont reconduits seront à destination de publics nouveaux.

La planification sera faite sur l'ensemble de l'année .

Le SE-UNSA a rappelé toutes les difficultés rencontrées

cette année et le mécontentement majoritaire des enseignants concernant les formations m@gister. Ces difficultés ont été d'ordre matérielles et ont concerné aussi les contenus proposés qui ne répondaient pas ou très peu aux besoins des enseignants.

L'IA a rappelé qu'il souhaitait maintenir des temps de formation " hybrides " : une partie en présentiel et une partie à distance.



Animations pédagogiques

Le SE-UNSA avait fait part du besoin exprimé des enseignants d'avoir accès à des intervenants extérieurs au département sous forme de conférences.

Cette année **5 conférences seront proposées** sur des thèmes différents avec des intervenants de qualité reconnue dans leur domaine.

- * Le langage à l'école maternelle : G Grandaty et J Guégano
- * Enseigner les maths au cycle 2 : G Sensevy
- * Enseigner la grammaire au cycle 3 : F Picot
- * Lecture et vocabulaire : A Fetet

* Maternelle : J Briand

Le SE-UNSA enregistre avec satisfaction ces propositions.



Calendrier des opérations:

Le plan de formation devrait être finalisé d'ici la fin du mois de juin.

Il devrait y avoir 3 phases d'inscription :

Phase 1 : stages départementaux (fin juin / début septembre)

Phase 2 : animations pédagogiques (début septembre)

Phase 3 : M@gister (courant septembre)

Pour le SE-UNSA tous ces éléments vont dans le bon sens.

Reste à espérer que les moyens de remplacement ainsi que les moyens de financement des frais de déplacement ne viendront pas freiner la mise en œuvre de ce plan de formation.



Utile avant tout !

